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Den Mitgliedern des Grossen Rates des Kantons Basel-Stadt zugestellt am 28. April 2017 

An den Grossen Rat 15.5132.02 

 
BVD/P155132 
 
Basel, 26. April 2017 
 
Regierungsratsbeschluss vom 25. April 2017 
 
 

Anzug Mirjam Ballmer und Konsorten betreffend „Einführung der 
Unterflurcontainer in einem Pilotquartier“ 
 
Der Grosse Rat hat an seiner Sitzung vom 21. Mai 2015 den nachstehenden Anzug Mirjam Ball-
mer und Konsorten dem Regierungsrat zur Stellungnahme überwiesen: 
 

„Mit dem Ratschlag 14.0248.01 hat der Regierungsrat ein Konzept für die Abfallentsorgung in Basel mit Unter-
flurcontainern vorgelegt. Im Grossen Rat stiess die Totalumstellung auf das neue System auf Skepsis. Mit ei-
nem Änderungsantrag wollte der Grosse Rat eine Teileinführung des Unterflursystems beantragen, so dass in 
Teilen der Stadt weiterhin die herkömmliche Abfallentsorgung bestehen bliebe und in anderen Teilen das neue 
System eingeführt werden könnte. 

Leider ist der beschlossene Antrag unklar formuliert und der Grosse Rat hat deshalb unbeabsichtigt Interpretati-
onsspielraum bei der Umsetzung beider Systeme verabschiedet. Da das Referendum gegen den Beschluss er-
griffen worden ist, muss die Stimmbevölkerung nun über einen unlogischen Grossratsbeschluss abstimmen, den 
in dieser Form kaum jemand gewollt haben kann. Der Regierungsrat hat deshalb auch seine Unterstützung des 
Referendums beschlossen. 

Die Teileinführung eines Unterflurcontainersystems für die Abfallentsorgung ist aber weiterhin ein sinnvolles 
Projekt. Die Unterzeichnenden bitten den Regierungsrat, deshalb in einem oder mehreren dafür geeigneten Pi-
lotgebieten die herkömmliche Abfallentsorgung mit einem Unterflursystem zu ersetzen. 

Mirjam Ballmer, Luca Urgese, Stephan Luethi-Brüderlin, Anita Lachenmeier-Thüring, Jörg Vitelli, 
Aeneas Wanner, Urs Müller-Walz, Beatrice Isler“ 

 
Wir berichten zu diesem Anzug wie folgt: 
 
Das Departement für Wirtschaft, Soziales und Umwelt sowie das Bau- und Verkehrsdepartement 
erarbeiten zurzeit eine Gesamtstrategie für die Abfallentsorgung in Basel. Dabei geht es einer-
seits darum zu definieren, welche Abfallarten in Basel von der Stadtreinigung entsorgt werden 
sollen, andererseits um die Frage der Art der Abfallbereitstellung durch die Bevölkerung. Diesbe-
züglich sind Unterflurcontainer eine der zu untersuchenden Alternativen. Da die Untersuchungen 
momentan in Gang sind und die übergeordnete Gesamtstrategie Abfallentsorgung Basel noch 
nicht vorliegt, kann der Regierungsrat zum jetzigen Zeitpunkt keine weiteren Angaben machen. 
Wir erwarten allerdings, den Ratschlag zur neuen Abfallentsorgung in Basel noch dieses Jahr an 
den Grossen Rat einzureichen. 
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Antrag 

Aufgrund dieses Berichts beantragen wir, den Anzug Mirjam Ballmer und Konsorten betreffend 
„Einführung der Unterflurcontainer in einem Pilotquartier“ stehen zu lassen.  
 
 
Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt 
 

  
 
Elisabeth Ackermann 
Präsidentin 

Barbara Schüpbach-Guggenbühl 
Staatsschreiberin 

 
 


